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Un Natale che unisce 
in nome della pace

Nei giorni scorsi, assieme ad alcuni as-
sessori e consiglieri comunali, ho por-
tato in ogni comprensivo scolastico un
presepe. Avrei voluto anche che, proprio
in occasione dell’avvio del Giubileo
della misericordia, i dirigenti scolastici
facessero uno strappo alle regole, con-
sentendo ai sacerdoti, che con tanta
generosità hanno voluto unirsi a noi,
di benedire il dono. Non è stato possi-
bile. Credo però che si sia riusciti a
portare nelle scuole, nelle classi, tra i
bambini e il personale un messaggio
di speranza, di fede, di fiducia. 
Nessuna provocazione
Qualcuno ha voluto leggere in questo
gesto un’azione provocatoria, un’inva-
sione di campo nell’autonomia scola-
stica, un intervento politico. Io ritengo,
e l’ho precisato a tutti i dirigenti e al
personale scolastico incontrati, che vi
siano valori fondanti della nostra civiltà,
della nostra Italia, della nostra fede
che non possono essere minimizzati. 
Natale e il suo valore
Non possiamo, per essere molto chiari,
sminuire il valore del Natale, della na-
scita di Gesù come una semplice festa.
E lo dobbiamo fare oggi, più che in
passato, perché il terrore, le guerre di
religione, il fanatismo stanno mettendo
a repentaglio il vivere quotidiano. Qual-
cuno sta cercando di cancellare i nostri
valori, che, indipendentemente dal pro-
prio credo, sono fondati sulla pace,
sulla solidarietà, sull’azione quotidiana.
Un’azione non egoistica, individuale e
interessata, ma proiettata all’altro, alla
nostra idea di comunità. 
Una “Umile grandezza”
D’altra parte, riprendendo le parole
del Papa emerito Benedetto XVI, “Ciò
che animava il Poverello di Assisi era il
desiderio di sperimentare in maniera
concreta, viva e attuale l’umile gran-

dezza dell’evento della nascita del Bam-
bino Gesù e di comunicarne la gioia a
tutti”. Perché il Natale come festività
nasce proprio con San Francesco e da
sindaco, con un Papa che ha voluto
prendere il nome del Poverello di Assisi,
ho voluto proporre un momento per
riscoprire insieme ciò che rappresenta,
per ciascuno di noi, la festa del 25 di-
cembre. 
Un momento per ritrovarsi
Un’occasione che deve unire, deve far
superare gli egoismi, ritrovando il senso
della famiglia, dello stare insieme, del-
l’incontrare amici o parenti che non
vediamo da tempo. 
Un’unione, come ha ben ricordato don
Gabriele nell’incontro alla primaria Sal-
ma, che deve essere fondata su solida-
rietà, pace e fratellanza. Concetti che
gli estremisti islamici responsabili della
strage di Parigi del novembre scorso
hanno calpestato, tentando in ogni
modo di terrorizzarci, le nostre origini. 
Condividiamo un sogno
Dobbiamo quindi anche noi politici, ai
quali i cittadini hanno attribuito il com-
pito di amministrare una città impor-
tante come Corsico, riuscire a condivi-
dere un sogno per il futuro della nostra
comunità. 
John Lennon, nella sua famosa canzone
“Imagine” - che gli studenti della quinta
della primaria Copernico hanno voluto
cantare davanti alla delegazione del-
l’Amministrazione comunale in visita
nelle scuole - scriveva che “Si potrebbe
dire che io sia un sognatore/Ma io non
sono l’unico/Spero che un giorno vi
unirete a noi/Ed il mondo sarà come
un’unica entità”.
“Non portateci via la gioia del Natale”
Perché quello che il Natale ci deve por-
tare, indipendentemente dal fatto che
uno creda o meno in una religione, è
pace, serenità. Sperando e condividendo
il sogno di un mondo senza conflitti,
distruzioni, violenze. 
Non posso e non voglio che qualcuno
possa portarci via anche questo. Che,
in nome della tolleranza e dell’egua-
glianza, venga cancellata completa-

mente la nostra storia, le nostre origini.
Il Natale ha un valore profondo che va
al di là dei simboli, come ha detto chia-
ramente don Roberto, che ringrazio
pubblicamente, nell’accompagnarci
du ran te la consegna del presepe alla
primaria Galilei. 
Pensiero, energia, azione
Un valore profondo che ho voluto con-
dividere con chi lavora, come dipen-
dente o come studente, nei luoghi de-
putati alla formazione dei cittadini del
domani, di coloro che, in alcuni casi,
saranno chiamati a svolgere un ruolo
amministrativo, a prendere decisioni
nell’interesse della comunità alla quale
appartengono. 
Un valore fondato su tre parole chiave:
pensiero, energia, azione. Perché io e
tutti coloro che mi stanno accompa-
gnando nella difficile sfida di ammini-
strare bene Corsico non vogliamo essere
dei rivoluzionari, ma dei “ricostruttori”.
Insieme dobbiamo credere che la nostra
città possa vivere una nuova rinascita,
possa trasformare il pensiero, possa ri-
caricare la propria energia. Per essere
in grado di agire con forza e determi-
nazione, uscendo dalle sabbie mobili
nella quale è sprofondata. 
Una sfida difficile, ma possibile. E con
ciascuno d voi intendo condividere
questo percorso, un sogno che ritengo
si possa trasformare in realtà.

Desidero rivolgere i miei più cari auguri
di buon Natale e buon anno nuovo a
ciascuno di voi, a tutti i cittadini, alle
famiglie, alle mamme, ai papà, ai bam-
bini e ai ragazzi, così come alle casa-
linghe, ai lavoratori, ai pensionati, a
coloro che dedicano il proprio tempo
libero agli altri, al volontariato, alle pro-
prie passioni. Grazie a tutti coloro che
hanno deciso di condividere un pro-
getto per Corsico e a chi si unirà a noi.
Perché io ho un sogno, che intendo
condividere con ciascuno di voi.

A presto
Filippo Errante

sindaco di Corsico
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Ancora: Buon Natale!
La prima cosa che mi è subito venuta alla mente quest'anno,
quando mi è stato chiesto di fare gli auguri di Natale a tutti
i corsichesi, tramite il giornale, è stata: come è possibile
rendere un gesto così semplice e umano non formale, cioè
finto, di maniera, tanto per dire “si è sempre fatto così”?
Mi sono chiesto infatti: che cosa vuol dire “buon Natale”
per i parenti e gli amici dei morti di Parigi il 13 novembre?
E per i familiari di tutte le altre vittime del terrorismo, delle
guerre, dei soprusi sui bambini, sulle donne; per tutti gli
uomini fragili e indifesi o per le famiglie dei cristiani perse-
guitati, costretti a fuggire per avere salva almeno la vita
dei loro bambini?
Forse tutti questi fatti che stanno accadendo sotto i nostri
occhi ci costringono a non rimandare più la domanda che
viene a galla dal profondo del nostro cuore: “Ma allora per
che cosa vale la pena vivere?”.
Se lo è chiesto Sébastien, un ragazzo ostaggio dei terroristi
nel “Bataclan” di Parigi che, di fronte al terrorista che gli
puntava il fucile, in una frazione di secondo ha pensato:
"Ho capito che la vita è appesa a un filo e che c'è bisogno
di apprezzarla, e che non c'era niente di più serio che il
fatto che eravamo ancora vivi!".
O la domanda di Manuel, un ragazzo di Nairobi che chiede
al Papa nella sua ultima visita in Kenia: “Ma come posso ve-
dere la mano di Dio nelle tragedie della vita?”. E Papa Fran-
cesco risponde: "C'è una sola risposta: non c'è risposta. C'è
una sola strada: guardare il Figlio di Dio! Quando viene il
momento in cui non capite, quando siete disperati e
quando il mondo vi cade addosso, guardate la Croce! Lì c'è
il fallimento di Dio. Ma lì c'è anche la sfida alla nostra fede:
la speranza! Perché la storia non è finita in quel fallimento:
c'è stata la Resurrezione, che ci ha rinnovati tutti”.
E allora, forse, ci possiamo dire anche quest'anno buon
Natale, perché è buona la vita che ci è stata donata, è
buono il mondo nel quale viviamo, è buono il nostro cuore
che può dire come il nostro Sébastien: “Ho l'impressione di
essere nato una seconda volta e voglio fare in modo di gu-
stare questa nuova vita che mi è stata offerta”.

Buon Natale dal parroco di SS Pietro e Paolo
don Savino

Il miglior dono di sempre
Videro il bambino… e si prostrarono… Ringraziato sia Dio
del suo dono ineffabile!

Matteo 2:11; 2Cor. 9:15

Quando i Re Magi, questi sapienti venuti da lontano, videro
il bambino, oltre a offrire i loro doni: oro incenso e mirra,
porsero a quel particolare bambino, in un atteggiamento
di profonda sottomissione, la loro adorazione. Un gesto
che stava a indicare che quel neonato era più che un
semplice essere umano: egli era Dio sceso fra gli uomini.
(Rom 9:5). 
Gesù è il dono ineffabile di Dio per l’umanità, il miglior
dono di sempre. In questi giorni dove si celebra la nascita
di Gesù, accogliamo questo regalo dal cielo non riducendo
il nostro sguardo solo alla sua nascita con qualche scambio
di regali. Contempliamo anche la sua divinità, conferendo
a lui la nostra esclusiva adorazione. La vera radice del cri-
stianesimo si chiama Gesù Cristo. Il profeta Isaia antivedendo
la gloria del Figlio di Dio, come una pianticella, un virgul-
to… come una radice che esce da un arido suolo… di lui
parlò. (Isaia 53:2; Giovanni 12:41). È noto a tutti che una
pianticella perché divenga albero richiede cura e acqua,
specie se si trova in un arido suolo. Possiamo usare questa
immagine per dire che non è sufficiente “vedere solo il
bambino”, ma è necessario che questo bambino possa di-
ventare uomo. L’apostolo Paolo, usando la figura delle
doglie, dirà alla chiesa dei Galati: “Figlioletti miei, per i
quali io son di nuovo in doglie finché Cristo sia formato in
voi” (Galati 4:19). Gesù non è un dono da rimettere nel cas-
setto dei ricordi una volta finita la festa: Gesù è il dono
ineffabile di Dio, da curare e far crescere nella nostra vita
attraverso una quotidiana dedizione a lui. In questi tempi
così complessi e tremendi, dove la bruttura umana sembra
non avere limiti, Gesù si offre ancora a noi come dono del-
l’amore di Dio (Giovanni 3:16). L’augurio per tutti  i cittadini
di Corsico è quello che ognuno di noi possa ricevere, come
i Re Magi, il miglior dono di sempre: Gesù, speranza di glo-
ria.

chiesa cristiana evangelica di Corsico
il pastore Giovanni Pilla

Gli auguri 
dalla chiesa cattolica 
e dalla chiesa evangelica 
“NON TEMETE, ECCO VI ANNUNZIO UNA GRANDE GIOIA, CHE SARÀ DI TUTTO IL POPOLO:
OGGI VI È NATO NELLA CITTÀ DI DAVIDE UN SALVATORE, CHE È IL CRISTO SIGNORE”

VANGELO DI LUCA
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Se non sei sicuro dell’identità di chi
bussa alla porta o ti ferma per strada
o si propone di aiutarti, contatta il
numero unico di emergenza 112 o
la stazione dei Carabinieri più vicina.
Questo è stato il messaggio che il te-
nente Daniele Boaglio, comandante
del nucleo operativo e radiomobile
della compagnia dei carabinieri di
Corsico, ha ripetuto in continuazione
nel corso dell’incontro proposto in-
sieme all’Amministrazione comunale
per mettere in guardia contro le più
diffuse tipologie di truffa. A parteci-
pare e ad ascoltare con attenzione
c’era un folto pubblico di oltre 180
persone.
Attenzione al trucco 
della macchia di gelato
Fra le tante truffe, anche alcune molto
originali. Una delle più recenti è quella
della macchia di gelato o del finto
guano di piccione: i truffatori indivi-
duano la loro vittima, lo urtano mac-
chiandola con del gelato o spruzzando
una sostanza molto simile al guano;
si offrono di pulire e, con destrezza,
sottraggono il portafogli.
I falsi tecnici di luce, gas, 
compagnie telefoniche
Ci sono poi i falsi tecnici della luce,
del gas, delle compagnie telefoniche.
E sono diventati molto abili, esibendo
un tesserino che, pur essendo rigo-
rosamente falso, sembra vero e spesso
inganna anche i più scaltri. Ancora
peggio quando i truffatori si fingono
componenti di una squadra di emer-
genza e convincono gli anziani a rac-
cogliere tutto l’oro, perché potrebbe
provocare un’esplosione in seguito
a una fuga di gas rilevata. Natural-

Chiamate sempre i carabinieri. Così
facendo, spesso i truffatori fuggono”.
Soddisfazione per la riuscita dell’ini-
ziativa viene espressa dal sindaco Fi-
lippo Errante: "Quando mi hanno
proposto una serata sulle truffe, non
ho esitato un attimo. E in pochi giorni
l'iniziativa è stata organizzata. L'enor-
me presenza registrata conferma che
gli anziani avevano un gran bisogno
di conoscere, di sapere quali siano i
tipi di truffe più diffuse e di imparare
come difendersi. Anche perché chi
agisce in questo modo scegliendo
come vittime delle persone deboli è
solo un vigliacco e contro di loro vo-
gliamo agire con determinazione, ga-
rantendo il massimo supporto della
polizia locale all'egregio lavoro che
quotidianamente svolgono i nostri
carabinieri. Ringrazio, a nome di tutta
l'Amministrazione comunale, l'Arma
dei Carabinieri, la compagnia e la
stazione di Corsico. Sono convinto
che dopo questa serata ognuno di
noi avrà qualche elemento in più per
potersi difendere”.

mente è una bugia, ma la paura del
malcapitato accompagnata alla de-
strezza del truffatore riescono a far
portare a segno il colpo. C’è poi il
caso di coloro che si spacciano assi-
curatori e chiedono tremila euro per
garantire che il figlio o il nipote delle
vittime designate non venga arrestato. 
“Non fidatevi e invece chiamate i
Carabinieri”
“I casi che vi racconto - ha detto il te-
nente - sono tutti realmente accaduti
nella nostra zona. Non fidatevi mai.

Truffe agli anziani: 
come evitarle
GRANDE PARTECIPAZIONE DI PUBBLICO ALL’INCONTRO PRO-
POSTO DALLA STAZIONE DEI CARABINIERI DI CORSICO IN-
SIEME ALL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE PER METTERE IN
GUARDIA SULLE PIÙ COMUNI TRUFFE 

A novembre, al comando della polizia locale di via Caboto si è svolto un corso
di tecniche operative, difesa personale e tiro rivolto agli operatori di polizia
locale di tre regioni: la Lombardia, il Piemonte e il Veneto. 
“Le amministrazioni comunali devono essere sempre più consapevoli - ha
detto il sindaco Filippo Errante in apertura della prima lezione - del ruolo stra-
tegico che svolgono i corpi delle polizie locali nel garantire la sicurezza ai cit-
tadini. Per questo ritengo fondamentale l’organizzazione di corsi di
aggiornamento che, oltre a fornire elementi utili al lavoro quotidiano, garan-
tiscano uno scambio di esperienze tra i partecipanti, allo scopo di rendere
sempre più efficace la loro capacità d’intervento”. 
“Ne abbiamo organizzati anche in passato - ha detto aprendo il corso il co-
mandante della polizia locale corsichese Piera Gismondi - ma quest’anno ab-
biamo ricevuto una grande adesione, tanto che siamo stati costretti a non
accettare una quindicina di iscrizioni. Questo è il segno della grande atten-
zione alla nostra preparazione da parte degli enti locali, nonostante debbano
fare i conti quotidianamente con carenze di personale”. 

A SCUOLA DI SICUREZZA AL COMANDO DI CORSICO
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Sono arrivati alla spicciolata: persone
di ogni età, donne e uomini che
hanno deciso di portare la loro testi-
monianza di pace e vicinanza al po-
polo francese, alle famiglie che hanno
perso un proprio caro nell’attentato
di Parigi. Una ferita al cuore dell’Eu-
ropa. Un vero e proprio attacco alla
libertà di fronte al quale anche Corsico

dela bianca, con un cono colorato
che faceva da cornice per raccogliere
la cera. Così è stato possibile dar vita
a un corteo suggestivo che, in silenzio,
ha percorso via Cavour fino a rag-
giungere il sagrato della chiesa dei
SS.AA. Pietro e Paolo. 
Davanti gli Alpini della sezione di
Corsico, con i due Tricolore, quello
italiano e l’altro francese. Subito dopo
il sindaco Filippo Errante con la sua
Giunta e alcuni consiglieri comunali.
Tutti hanno voluto testimoniare l’im-
portanza di dire no all’odio, alla paura
e al terrorismo. 
Giunti davanti alla chiesa, è stato pro-
posto l’inno francese e, subito dopo,
è intervenuto il sindaco e uno dei
parroci in rappresentanza di tutte le
comunità religiose cittadine. 

ha voluto dimostrare di essere com-
patta. Decine di persone hanno voluto
prendere parte all’appuntamento
proposto lo scorso 24 novembre dal-
l’Amministrazione comunale, in col-
laborazione con le parrocchie citta-
dine. Punto di partenza è stato la
Fontana dell’incontro, dove i parte-
cipanti hanno potuto ritirare una can-
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Luci di pace contro 
il buio del terrorismo
È IL TITOLO DELLA FIACCOLATA CHE L'AMMINISTRAZIONE COMUNALE HA ORGANIZZATO IL
24 NOVEMBRE SCORSO NEL CENTRO CITTADINO, IN COLLABORAZIONE CON LE PARROCCHIE 
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Un impegno COMUNE 
contro la violenza sulle donne
IL 25 NOVEMBRE, GLI ASSESSORATI A PARTECIPAZIONE-ASSOCIAZIONISMO E ALLE PARI OP-
PORTUNITÀ HANNO ORGANIZZATO UNA SERATA DI CONOSCENZA E RIFLESSIONE, PRESEN-
TANDO ANCHE QUANTO L’AMMINISTRAZIONE HA FATTO, STA FACENDO E FARÀ PER
COMBATTERE LA VIOLENZA DI GENERE E QUALUNQUE FORMA DI SOPRUSO

In occasione della “Giornata interna-
zionale contro la violenza sulle
donne”, mercoledì 25 novembre alla
sala “La pianta” gli assessorati a parte-
cipazione-associazionismo e pari op-
portunità hanno organizzato una
serata di conoscenza e riflessione che
ha anche consentito di fare il punto
su ciò che l’Amministrazione ha fatto,
sta facendo e farà per combattere la
violenza di genere e qualunque
forma di sopruso. 
A Corsico il centro antiviolenza 
“La stanza dello scirocco”
“La violenza contro le donne - precisa
il sindaco Filippo Errante - è forse il
peggior crimine della società mo-
derna e riguarda tutte le classi sociali.
Gli ultimi dati forniti dall’Istat e riferiti
al 2014 mettono in evidenza che
sono 6 milioni 788 mila le donne che
hanno subìto, nel corso della propria
vita, una qualche forma di violenza fi-
sica o sessuale. Di fronte a tutto que-
sto - evidenzia Errante - la politica a
qualsiasi livello non può rimanere in-
differente. A Corsico è stato attivato,
grazie al finanziamento di Regione
Lombardia e alla collaborazione di di-
versi partner istituzionali, un Centro
antiviolenza aperto alle donne”.
La serata ha visto la presentazione del
progetto “La stanza dello scirocco”: il
primo centro antiviolenza aperto nel
sud ovest milanese, nel distretto Asl
di via Marzabotto a Corsico. Lo hanno
presentato Cristina Carelli, coordina-
trice CADMI (Centro delle donne mal-
trattate) assieme alla collega Malvina
Monti, consulente di accoglienza. 
Un fenomeno trasversale 
“Nel tempo, sono fatti passi avanti -
così Cristina Carelli ha introdotto la

in molti casi considera la donna come
un’incapace da proteggere, biso-
gnosa di un uomo al fianco che
prenda le decisioni al posto suo. La
nostra metodologia d’intervento non
vuole scoraggiare la denuncia - ha
spiegato la consulente di accoglienza
- anzi noi affianchiamo la decisione
con i nostri esperti; al primo posto
però per noi viene la vita della donna,
che deve essere messa tempestiva-
mente in condizioni di sicurezza”.
La difficoltà di trovare testimoni
“La vittima deve essere convinta di
denunciare - ha aggiunto il professor
Massimo Blanco, criminologo e neuro
sociologo, docente di criminologia al-
l’Università La Sapienza di Roma -
perché non si torna indietro e spesso
non si trovano i testimoni, soprattutto
nei casi di violenza psicologica ed
economica. In pubblico infatti i com-
pagni appaiono quasi dei santi, per
poi scatenarsi in casa, aggredendo
anche gli animali di casa per fare ve-
dere di cosa sono capaci”.
Una costante valutazione 
del rischio
La metodologia utilizzata dal CADMI
anche al centro antiviolenza di Cor-
sico è stata spiegata da Deborah Ca-
passo de Angelis, criminologa,
vittimologa e docente universitaria,
oltre che rettore vicario all’Università
UNISED: “Il metodo SARA ('Spousal
Assault Risk Assessment', ndr) pre-
vede tutti i rischi che una donna corre
quando decide di reagire alla vio-
lenza. È una valutazione che prose-
gue sempre, anche durante la fase
dell’eventuale processo, perché può
esserci comunque un fattore di ri-
schio per la donna”.

sua lettura della violenza sulle donne
- perché almeno se ne parla. È un fe-
nomeno trasversale che può colpire
tutte le donne, senza differenze di
classe sociale, provenienza etnica, for-
mazione culturale. Spesso si sente
dire: ‘Perché le donne maltrattate non
vanno via?’. Il punto è che la relazione
con il compagno è per la donna un
investimento importante, che la tiene
legata comunque al rapporto. Inoltre,
intervengono altri fattori, come la di-
pendenza economica e la presenza
dei figli. La violenza sulle donne - ha
proseguito Cristina Carelli - non è solo
fisica ma può essere anche psicolo-
gica, la forma di aggressione più sub-
dola e difficile da dimostrare anche
dal punto di vista legale. Noi del
CADMI cerchiamo di gestire il pro-
blema con una metodologia che pre-
vede il rispetto dell’anonimato e la
mancanza di obbligo alla denuncia”.
Al primo posto 
la sicurezza della donna
“I dati ci restituiscono - ha sottoli-
neato Malvina Monti - una fotografia
di un fenomeno che non tocca solo la
parte femminile della popolazione
ma anche gli uomini, facendoci ca-
pire che ancora oggi, nel 2015, vi-
viamo in una società patriarcale che
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Una trentina i progetti 
per sostenere la scuola

ATTIVITÀ SPORTIVE, CULTURALI, AMBIENTALI, DI EDUCA-
ZIONE STRADALE, CONTRO IL GIOCO D’AZZARDO E DI LEGA-
LITÀ DIGITALE: È L’OFFERTA DELL’AMMINISTRAZIONE
COMUNALE PER ARRICCHIRE I PIANI FORMATIVI RIVOLTI AD
ALUNNI E STUDENTI 

Corsico ospita sul proprio territorio
istituti di ogni ordine e grado, dalla
scuola dell’infanzia fino alle superiori.
E l’Amministrazione comunale vuole
fare la sua parte, al fine di assicurare
un percorso di formazione completo,
arricchito con proposte che compren-
dono molti ambiti: lo sport, la cultura,
l’ambiente, l’educazione stradale e la
legalità digitale.  “Con gli uffici - spiega
l’assessore alle politiche educative e
culturali Paola Migliavacca - ne ab-
biamo individuate una trentina, sei
delle quali rivolte ai più piccoli che fre-
quentano le scuole dell’infanzia, tre-
dici agli alunni delle primarie, sei agli
studenti delle medie inferiori e tre a
chi frequenta le superiori dell’Omni-
comprensivo di viale Italia. Si tratta
naturalmente di proposte, nel pieno
rispetto dell’autonomia scolastica -
prosegue l’assessore - che le direzioni
didattiche sono invitate a vagliare, as-
sieme ai rispettivi organismi scolastici.
L’avvio o meno di un’iniziativa di-
pende quindi esclusivamente da loro”. 
La proposta per gli asili…
Per i bimbi dai tre ai cinque anni che
frequentano l’istituto comprensivo
Buonarroti e i plessi Parini e Munari,
l’assessorato ha organizzato un labo-
ratorio di acquaticità. C’è poi il pro-
getto di educazione stradale, “L’amico
vigile”, e due messi a punto con la bi-
blioteca (“Chi ha paura dei…”, con la
lettura di libri che mettono un po’ di
paura e “Che emozione… prime sto-
rie, libri che uniscono tutti i bambini”,
per far accendere l’interesse e il pia-
cere dell’ascolto al di là della lingue e
del paese di appartenenza). 
… e per le primarie
Ricca, anche per l’alto numero di
alunni, è la proposta rivolta alle pri-
marie. Si va dal Consiglio comunale
dei ragazzi all’educazione allo sport,
dall’educazione alimentare al con-
corso “Zero rifiuti”. E in biblioteca an-
cora “Chi ha paura del…?” e “Storie di
amici e segreti”, per riflettere e diver-
tirsi. Per le quarte e le quinte, anche il
“Viaggio nel mondo del libro”, una

turno della Campioni e Mascherpa. Le
altre quattro sono: “Concorso zero ri-
fiuti”, educazione stradale, “Tutti al ci-
nema… e non solo”, “Viaggio nel
mondo del libro” (solo per le prime). 
“Per gli alunni delle primarie e gli stu-
denti delle secondarie di primo grado
– evidenzia l’assessore Migliavacca –
stiamo lavorando per introdurre dei
laboratori, rivolti anche ai genitori, sul
tema del bullismo”. 
Alle superiori
Tre le proposte per gli studenti dei tre
istituti superiori di Corsico: “Legalità
digitale”, un percorso di conoscenza
delle potenzialità e soprattutto dei ri-
schi della rete; “Scacco matto all’az-
zardo”, rivolto a studenti, genitori e
insegnanti; “Educazione stradale”, con
una conoscenza della normativa stra-
dale e la preparazione all’eventuale
esame teorico per il rilascio della pa-
tente B o del “patentino” per i ciclomo-
tori. 

mostra/laboratorio che si sviluppa at-
traverso una sequenza di dieci am-
bienti corrispondenti alle diverse fasi
della vita del libro. L’assessorato aveva
inoltre proposto il laboratorio di ac-
quaticità: per quest’anno però il col-
legio docenti ha deciso di farli partire
solo per gli studenti diversamente
abili. C’è poi il progetto di educazione
stradale, strutturato in quattro incon-
tri rispettivamente per le classi se-
conde, terze e quarte o quinte. A
questo si aggiunge la proposta “Pro-
tezione civile a scuola”, rivolto agli
alunni dell’ultimo anno dell’istituto
comprensivo Copernico. 
Arrampicata sportiva per le medie
Una stage di arrampicata sportiva, in
collaborazione con il CAI di Corsico, è
una delle cinque proposte messe a
punto dall’Amministrazione comu-
nale per gli studenti delle secondarie
di primo grado. Offerto a rotazione
alle medie cittadine, quest’anno è il

Sono 131.749,41 i fondi recuperati dall’Amministrazione dalle famiglie morose
alle quali è stata chiesta la regolarizzazione dei debiti derivanti dal mancato pa-
gamento delle rette di nidi e scuole dell’infanzia o, ancora, della refezione sco-
lastica. Una cifra troppo bassa rispetto al “buco” iniziale denunciato lo scorso
giugno di oltre 1.200.000 euro. Quindi, il 7 gennaio, quando riapriranno le
scuole dopo le vacanze natalizie, le famiglie che non hanno regolarizzato la loro
situazione anche attraverso lo strumento della rateizzazione non potranno più
usufruire del servizio. Questo significa: niente nidi o scuola dell’infanzia e niente
refezione scolastica nelle scuole primarie. In quest'ultimo caso, i genitori si do-
vranno organizzare attraverso il pranzo al sacco oppure andando a prendere i
loro figli nell'intervallo per poi riportarli dopo pranzo. “Questo - precisa il sin-
daco Filippo Errante - per tutte le famiglie che non sono seguite dai servizi so-
ciali”. Per quanto riguarda le famiglie i cui figli non usufruiscono più dei servizi
comunali in questione, verranno attivati quegli strumenti di recupero crediti
come il fermo amministrativo, o ancora, per i crediti più importanti, il recupero
sull'immobile o verso terzi (trattenute sullo stipendio).

LOTTA ALL'EVASIONE: SOSPESI I SERVIZI
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Opere pubbliche o private: la cultura della legalità deve
essere una costante per evitare infiltrazioni mafiose e
mantenere sano il tessuto sociale ed economico della
città. Ne è convinta l’Amministrazione comunale che nel
protocollo di trasparenza - precisamente nel punto rela-
tivo alle disposizioni attuative del PGT - ha traslato quelli
che sono i suoi impegni e doveri nel concedere appalti e
nel realizzare piani attuativi di intervento ai privati. Sem-
pre che questi vogliano approfittare dell'incentivo volu-
metrico (del 7% massimo) previsto dal documento di
piano. Convinto che non debbano solo essere solo la ma-
gistratura o le forze dell'ordine a combattere la criminalità
organizzata, il Comune ha deciso che anche negli inter-
venti privati derivanti da autorizzazioni e concessioni pub-
bliche vengano attuati quei meccanismi di selezione e
controllo utilizzati dagli enti pubblici per impedire le infil-
trazione mafiose. 

Partendo dal presupposto che gli interventi di edilizia pri-
vata (uno dei settori più contaminato dalle infiltrazioni)
possano avere un impatto maggiore - rispetto a quelli
pubblici - sul tessuto sociale del territorio e al fine di ga-
rantire un patrimonio abitativo sostenibile, non solo dal
punto di vista energetico e ambientale ma anche sociale,
i privati che intenderanno usufruire del premio volume-
trico incentivante dovranno quindi sottoporsi alle proce-
dure e ai controlli incrociati di prefettura e Comune come
se fossero soggetti pubblici. Infatti, oltre ad attivare la pro-
cedura telematica di cantiere per il controllo del perso-
nale, dovranno comunicare all'Amministrazione pubblica
la struttura societaria delle aziende che collaborano alla
realizzazione dell'opera, le date di avvio dei lavori, even-
tuali trasporti di materiali in discarica e tutta la documen-
tazione di fornitura del materiale e la relativa tracciabilità
dei trasporti.  

INCENTIVO VOLUMETRICO PER CHI SEGUE I PROTOCOLLI DI TRASPARENZA

La sfida per il lavoro: 
si riparte dalla formazione
L’ASSESSORE MAURIZIO MANNINO HA AVVIATO UN PERCORSO CON AFOL SUD MILANOPER
RIDARE IMPULSO ALL’OCCUPAZIONE RIPARTENDO DAI GIOVANI. GIÀ EFFETTUATI ALCUNI
CORSI PER MULETTISTI E DI INFORMATICA, CHE HANNO REGISTRATO IL TUTTO ESAURITO. È
PARTITO ANCHE IL “PROGETTO DI INSERIMENTO LAVORATIVO” (PIL)

“Anche a livello lo-
cale le Amministra-
zioni comunali pos-
sono dare il loro
contributo, attra-
verso le agenzie
pubbliche di riferi-
mento, per fronteg-

giare il problema occupazionale. Per
questo abbiamo chiesto ad AFOL sud
Milano di avviare nuovi corsi e, adesso,
di farsi promotrice del nuovo progetto
di inserimento lavorativo proposto da
Regione Lombardia”: l’assessore alle
politiche giovanili Maurizio Mannino
spiega così le strategie messe a punto
dalla Giunta Errante per offrire nuove
opportunità sia ai giovani sia a coloro
che hanno perso il lavoro. E si regi-
strano già i primi risultati. 
Infatti, nei giorni scorsi si è concluso il
corso per mulettisti. Dodici i parteci-
panti, di cui dieci hanno superato
tutte le prove, sia teoriche sia pratiche.
Molto bene anche la formazione per
informatica, per aiuto cuoco e per ac-

quisire competenze in panificazione e
pasticceria di base.
“Il nostro obiettivo - prosegue Man-
nino - è di individuare con AFOL sud
Milano percorsi formativi capaci di for-
mare persone che hanno poi molte
possibilità di entrare nel mercato del
lavoro”. 
Ora, in collaborazione con l’assesso-
rato ai servizi sociali guidato da Anto-
nio Saccinto, c’è una nuova opportu-
nità per coloro che sono disoccupati
da più di 36 mesi, non percepiscono
alcuna integrazione di reddito (per
esempio, cassa integrazione o inden-
nità di disoccupazione) e hanno un
ISEE aggiornato inferiore a 18.000
euro. Per i giovani di età inferiore a 30
anni, l’accesso è consentito dopo aver
completato il percorso Garanzia gio-
vani.  Sul sito istituzionale vengono il-
lustrati tutti i dettagli per poter attivare
la “Dote unica lavoro” e, nello specifico,
il Progetto di inserimento lavorativo
(PIL). Si tratta di un percorso che pre-
vede una parte formativa, con l’indivi-

duazione e il miglioramento delle
competenze, e una pratica, con speci-
fici laboratori. La persona interessata
avvia un percorso in accordo con gli
specialisti di AFOL sud Milano e deve
aderire a servizi formatici e orientativi
obbligatori, che sono stati valorizzati
fino a un massimo di 1.800 euro in sei
mesi. In pratica, il partecipante matura
un valore in euro che gli verrà conse-
gnato al termine del percorso.  
Al momento si sono iscritti, rivolgen-
dosi al centro per l’impiego di via Leo-
nardo da Vinci, in trentacinque, di cui
dodici di Corsico. Sono stati inviati so-
prattutto dai servizi sociali dei Comuni
e da altri servizi socio-assistenziali del
territorio. Un primo gruppo è già stato
convocato per informare i partecipanti
sui contenuti del progetto e le moda-
lità di partecipazione. Dopo le sei ore
di orientamento, partirà il percorso for-
mativo di circa 100 ore e, successiva-
mente, quello lavorativo.
Maggiori dettagli su www.comune.
corsico.mi.it.
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“Bonus bebè”: 
800 o 1.000 euro 
REGIONE LOMBARDIA EROGA UN CONTRIBUTO ECONOMICO
UNA TANTUM A PARTIRE DAI SECONDI NATI 

Il “bonus bebè” è un contributo eco-
nomico regionale una tantum di 800
euro per i secondi nati e di 1.000 euro
dal terzo figlio in poi, come sostegno
socio-economico al percorso di crescita
del bambino. Non è invece previsto
nel caso di figlio unico. Possono pre-
sentare la domanda tutti coloro che
soddisfano i seguenti requisiti, anche
se non hanno ricevuto la comunica-
zione regionale: 

• esercitare la responsabilità genitoriale
sul bambino

• residenza continuativa di entrambi i
genitori in Lombardia da almeno 5
anni; in caso di famiglia mono geni-
toriale, il requisito della residenza
deve essere soddisfatto dal genitore
che richiede il bonus

• il bambino (o i bambini) deve essere
nato nel periodo tra l'8 ottobre 2015
e il 31 dicembre 2015, a partire dal

secondo figlio dello stesso nucleo
familiare presente nello stato di fa-
miglia

• ISEE rilasciato ai sensi del DPCM n.
159/2013 non superiore a 30mila
euro da ritenersi valido anche nel
caso in cui nel nucleo familiare non
sia ancora inserito l’ultimo figlio nato
nel periodo tra l’8/10/2015 e il
31/12/2015.

Per ricevere supporto alla presentazione
della domanda on-line, i cittadini di
Corsico possono rivolgersi allo sportello
del distretto in via Marzabotto 12, stan-
za 17, piano terra, il martedì e il giovedì
dalle 9.30 alle 12.00. 
Per ulteriori informazioni: numero verde
di Regione Lombardia, 800318318,
dalle ore 8 alle 21 dal lunedì al venerdì
e dalle 8 alle 20 il sabato; sito web
www.regione.lombardia.it; sportelli di-
strettuali di ASL Milano 1.

Ogni lunedì e giovedì, l'Amministrazione comunale orga-
nizza il servizio di trasporto degli anziani over 65, residenti
nella zona nord del Naviglio (quartiere Lavagna, viale Li-
berazione, via Fermi...), per visite al cimitero. Il trasporto
utilizzerà un pulmino da 5 posti + 2 anteriori. Per usufruire
del servizio è necessario ottenere una tessera, totalmente
gratuita, agli uffici comunali di via Dante 11, presentan-
dosi con un documento d’identità. La tessera dovrà essere
esibita ogni volta che si utilizza il trasporto. 
La permanenza al cimitero potrà essere di circa 45 minuti,
poi gli utenti verranno riportati alle rispettive fermate. Il
servizio è sospeso quando il lunedì o il giovedì sono festivi.
Per ulteriori informazioni: servizi sociali, tel. 02.4480.640.
Le fermate del servizio di trasporto:
• primo giro: ore 14 Dazio/via Molinetto di Lorenteggio

(ex Dazio - capolinea del 14); ore 14.05 piazza Carabelli
(di fronte fermata ATM/strada nuova Vigevanese); ore
14.10 rotonda Copernico/Malakoff (fermata ATM); ore
14.15 via Copernico (altezza dell’ufficio postale); ore
14.15 via Copernico (di fronte al panificio vicino alla far-
macia); ore 14.30 arrivo al cimitero; ore 15/15.15 par-
tenza del primo giro dal cimitero

• secondo giro: ore 14.40 via Fermi (fermata ATM dire-
zione quartiere Lavagna); ore 14.40 viale Italia (fermata
ATM all’altezza del civico 40); ore 14.40 via Cellini (all’al-
tezza del distributore di benzina); ore 14.45 via Curiel
(fermata al semaforo pedonale); ore 14.50 viale Libera-
zione (fermata all’altezza del semaforo pedonale); ore
15 arrivo al cimitero; ore 15.45 partenza del secondo
giro dal cimitero.

SERVIZIO DI TRASPORTO PER VISITE AL CIMITERO

GLI AUGURI DEL CONSIGLIO COMUNALE
Desidero rivolgere, a nome di tutti i consiglieri comunali,
i migliori auguri di buon Natale e buon anno a tutta la
città. Nei mesi scorsi, abbiamo lavorato molto per cer-
care di dare nuovo impulso all’organo istituzionale che
esprime direttamente la volontà popolare così come è
risultata dal voto. Ho cercato di introdurre alcune novità,
tentando così di snellire i lavori del Consiglio, che ha po-
tuto concentrarsi maggiormente sui temi di interesse
per la città. Si tratta ora di dare maggiore forza a questi

primi passi, prendendo in mano e cambiando il regolamento di funzionamento
del Consiglio. Dovrà diventare più snello e attuale, velocizzando ulteriormente
i lavori del Consiglio stesso. Nello stesso tempo, con il prossimo anno è mia in-
tenzione avviare un percorso di riammodernamento della strumentazione in
dotazione, nell’ottica della massima condivisione con la cittadinanza delle di-
scussioni e delle decisioni dell’organo istituzionale.

Vincenzo Cirulli presidente del Consiglio comunale

Per le festività natalizie i giorni di ritiro
della raccolta differenziata subiranno le
seguenti variazioni:
• per la zona B - venerdì 25 dicembre,

il ritiro del secco, umido, plastica e
verde sarà anticipato a giovedì 24 di-
cembre; venerdì 1 gennaio, il ritiro
per il secco, umido, plastica e verde
sarà posticipato a sabato 2 gennaio

• per la zona C - sabato 26 dicembre,
il ritiro del secco, umido, plastica e
verde sarà posticipato a lunedì 28 di-
cembre; mercoledì 6 gennaio, il ritiro
del secco, umido, carta e vetro sarà
anticipato a martedì 5 gennaio.

In tali giornate, la raccolta potrà pro-
trarsi anche nelle ore pomeridiane.

RACCOLTA DIFFERENZIATA
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Masotina: collaborazione
costante con la città

UNA VISITA DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE AL-
L’AZIENDA HA PERMESSO DI VERIFICARE LE STRATEGIE MESSE
IN ATTO PER CONCILIARE L’ATTIVITÀ PRODUTTIVA CON IL BE-
NESSERE DEI RESIDENTI NELLA ZONA  

Presenza di macchinari meno rumo-
rosi  e di un pannello fonoassorbente
lungo tutto il reparto di lavorazione e
rispetto degli orari notturni: è quanto
l’Amministrazione comunale ha po-
tuto verificare nel corso di una visita
allo stabilimento Masotina - azienda
che si occupa di recuperare e riciclare
carta, plastica e rifiuti - nelle scorse set-
timane.  
“Abbiamo incontrato l’amministratore
delegato di Masotina - spiega l’asses-
sore alle politiche ambientali ed ener-
getiche Cristina Villani - con l’obiettivo
di trovare insieme una soluzione che
risponda sia alle esigenze legate alla
continuità dell’attività produttiva, sia
al benessere di vita quotidiano dei cit-
tadini che abitano lì vicino”.
L’amministratore delegato ha illustrato
le attività della ditta - svolte in confor-
mità alle autorizzazioni rilasciate da
Città metropolitana e da Arpa - dive-
nuta nel corso degli anni uno dei prin-
cipali poli di recupero di tutte le fra-
zioni di materiali valorizzabili, che
altrimenti finirebbero nelle discariche.
Ha inoltre spiegato che sono stati in-

trodotti nel ciclo produttivo nuovi
macchinari, meno rumorosi rispetto a
quelli usati in passato, come la benna
a polipo utilizzata per caricare l’im-
pianto. 
“Nel corso della visita - aggiunge l’as-
sessore Villani - abbiamo verificato che
nei reparti di lavorazione sono presenti
cartelli che vietano l’utilizzo della ruspa
in orario notturno e notato che
l’azienda ha fatto installare un pan-
nello fonoassorbente lungo tutto il pe-
rimetro del reparto, nonostante non
ne avesse l’obbligo da parte delle au-
torità, con l’obiettivo di mitigare le
emissioni sonore”. L'amministratore di
Masotina ha spiegato all’Amministra-
zione comunale che per rispondere

alle richieste dei cittadini stanno effet-
tuando una verifica fonometrica, pre-
vista da Città metropolitana: attraverso
il posizionamento di centraline si po-
tranno misurare i valori fonometrici in
prossimità delle abitazioni e confron-
tarli con i dati emersi dalle precedenti
misurazioni. “Per quanto riguarda i ri-
fiuti pericolosi, come batterie, pile, cel-
lulari e frigoriferi, che i cittadini abban-
donano impropriamente sul territorio
- conclude l’assessore - la ditta Maso-
tina è autorizzata alla messa in riserva,
operazione che prevede il loro stoc-
caggio e confinamento in appositi set-
tori, senza che vi avvengano lavora-
zioni aggiuntive, per poi inviarli ad altri
impianti per smaltirli”. 

L'Amsa, società che ha l'appalto per
la raccolta dei rifiuti sul territorio di
Corsico, ha inserito sul proprio sito
una guida multilingue per la rac-
colta differenziata. Collegandosi al
link riportato sotto, è possibile co-
noscere le modalità di separazione
degli scarti domestici in inglese,
spagnolo, francese, cinese, arabo,
ucraino, rumeno, cingalese, taga-
log. Oltre che in italiano.
Basta utilizzare il menu in alto alla
pagina, dove a fianco dei nomi
delle lingue c'è anche la bandiera
nazionale corrispondente.
http://www.amsa.it/gruppo/cms/a
msa/multilingua/en/separate_wast
e/corsico.html.

DIFFERENZIATA: UNA
GUIDA MULTILINGUE

Dopo gli appuntamenti di novembre e dicembre, lunedì 11 gennaio torna sul
territorio il centro mobile ambientale (per conoscere la posizione esatta, che
verrà definita in questi giorni, consultare il sito istituzionale www.comune.cor-
sico.mi.it). Il CAM è una stazione ecologica informatizzata itinerante nella quale
si può effettuare la raccolta differenziata, portandovi ad esempio rifiuti elettrici
ed elettronici, cellulari, batterie, cartucce stampanti ecc. 

TORNA IL CENTRO MOBILE AMBIENTALE
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ATTENZIONE AI NUOVI
SENSI UNICI

Dallo scorso 9 novembre, alcuni
sensi di marcia sono stati cambiati
con l’obiettivo di garantire una
maggiore sicurezza nel traffico di
alcune aree del territorio. Ora sono
sensi unici:
• via Caboto, da via Leonardo da

Vinci a viale Italia, nella direzione
verso Cesano Boscone e Trezzano
sul Naviglio

• via Parini per chi proviene da via
Dante in direzione di via Foscolo 

• il sottopasso di viale Liberazione
che collega via Caboto con viale
Italia in direzione di quest’ultima,
così come quello da viale Italia
verso via Di Vittorio

• piazza Papa Giovanni XXIII, con
circolazione antioraria. 

CHIUSURA DEGLI UFFICI
COMUNALI PER LE
FESTE NATALIZIE

In occasione delle festività natalizie,
il municipio e gli uffici comunali ri-
marranno chiusi nei pomeriggi del
24 e 31 dicembre e per l’intera gior-
nata del 2 gennaio. Per consentire
agli addetti il riordino e lo scarto del
patrimonio librario, la biblioteca ri-
marrà chiusa dal pomeriggio del 24
dicembre al 5 gennaio. 
Nelle giornate del 24 e 31 dicembre
e 2 gennaio, sarà garantito il funzio-
namento del servizio di polizia lo-
cale con esclusione degli ausiliari
della sosta e del personale ammini-
strativo.

Domenica 27 dicembre, Maria Premoli e
Augusto Bergamaschi festeggeranno le
loro nozze d'oro. Entrambi ex dipendenti
comunali, Maria ha lavorato come pue-
ricultrice ai nidi corsichesi Monti e Gior-
gella mentre Augusto ha concluso la sua
carriera lavorativa a Milano come re-
sponsabile dei centri sportivi del Co-
mune. La redazione del Giornale di
Corsico si unisce ai familiari nell’espri-
mere loro i migliori auguri per i 50 anni
vissuti insieme.

CINQUANTESIMO DI MATRIMONIO

Nelle scorse settimane, la classe corsichese del 1940 si è ritrovata per festeg-
giare i suoi 75 anni. Auguri dalla redazione del Giornale di Corsico. 

IL 75° DELLA CLASSE 1940

Sono aperte le iscrizioni ai corsi
di ciclismo proposti dal Team
Galbiati: per ragazze/i dai 5 ai 12
anni - gioco ciclismo e agonismo;
per ragazze/i dai 13 ai 18 - avvia-
mento all'agonismo e agonismo;
per tutte le persone e ogni fascia
età - settore cicloturismo e ama-
toriale.
Per informazioni specifiche: e-
mail a info@temagalbiati.com
oppure chiamare i numeri
340.6072683 - 329.8292002.

TEAM GALBIATI:
APERTE LE ISCRIZIONI

Lo scorso 1 novembre, sono stati
estratti i numeri vincenti della sotto-
scrizione a premi per l'acquisto di una
motopompa per la Protezione civile.
L’obiettivo è stato quindi raggiunto.
“Ringraziamo gli operatori economici
che hanno messo a disposizione i
premi - spiegano dal gruppo comu-
nale di Protezione civile - le associa-
zioni che hanno contribuito alla
realizzazione dell’obiettivo, i volontari
che con tenacia, impegno e passione
hanno dedicato il loro tempo nelle in-
numerevoli iniziative effettuate nel
corso di questi mesi, i cittadini di Cor-
sico, e non solo, che con la loro solida-
rietà e contributo hanno permesso il
raggiungimento del risultato. Un gra-
zie sincero a tutti”.
Per ulteriori informazioni e il ritiro dei
premi: cell. 320.4261992, e-mail prote-
zionecivile@comune.corsico.mi.it. 

PROTEZIONE CIVILE: “OBBIETTIVO RAGGIUNTO!”
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Le “sfide” dell’Università 
del tempo libero 
IL XXVII CICLO DI INCONTRI HA PRESO IL VIA LO SCORSO 12
NOVEMBRE CON UN OMAGGIO A CLAUDIO ABBADO E PRO-
SEGUIRÀ FINO AL 26 MAGGIO

“Sfide: conoscere e conoscersi, sco-
prire e viaggiare, creare, immaginare”
è il tema ispiratore per l’anno 2015-
2016 dell’Università del tempo libero,
giunta al suo XXVII ciclo di incontri:

in programma, un palinsesto di pro-
poste che spaziano dalla letteratura
alla pittura, dalla psicologia alla me-
dicina, dalla geografia ai grandi viag-
gi, cogliendo - nella ricchezza dei

loro molteplici significati - aspetti
peculiari dell'"avventura umana" in
termini di superamento del limite
(mentale, fisico, scientifico, artistico
ecc.) e di proiezione verso i nuovi
scenari della conoscenza.
In questo sottile fil rouge che rag-
grupperà i vari incontri, troviamo
anche sfide di tipo alimentare con
Anna Villarini, specialista in Scienza
dell’alimentazione, ricercatrice del
dipartimento di medicina predittiva
e per la prevenzione della Fondazione
IRCCS-Istituto dei tumori, che spie-
gherà come prevenire in cucina man-
giando con gusto secondo le ricette
della tradizione italiana.
Raffaella Radice, scrittrice ed edu-
catrice di comunità, ci condurrà in
un viaggio dedicato all’adolescenza:
un territorio meraviglioso e al tempo
stesso spaventoso. 
Tra i grandi ospiti dell’UTL, per i 50
anni della canzone “Innamorati a
Milano” c’è stato Memo Remigi in
uno dei primi appuntamenti in pro-
gramma.
Grazie alla collaborazione con le as-
sociazioni del territorio, sono in pro-
gramma due incontri: un percorso
nella storia del ritratto con Silvia
Grassi, storica dell’arte del Gruppo
Cesare Frigerio, e uno studio sulla
storia della città con “Corsico: el paes
di furmagiatt”, notizie sulla storia del
territorio frutto di nuove ricerche e
delle tesi di laurea dedicate all’ar-
gomento a cura del gruppo Noi di
Corsico.
Completano il palinsesto alcuni do-
centi “storici” e immancabili fra cui:
Leo Nahon, psichiatra, Gabriella Pa-
pagna, docente di materie letterarie,
Fabio Peri, astrofisico e conservatore
del Planetario di Milano, Stefano Cal-
dirola, docente di storia contempo-
ranea dell’Asia all’Università di Ber-
gamo, Lorena Portalupi, musicologa,
Anna Torterolo, storica dell'arte, Gior-
gio Cosmacini, filosofo e storico della
medicina e Marinella Boverio, do-
cente di materie artistiche.
Per tutte le informazioni: ufficio cul-
tura, via Roma 18, tel. 02.4480261.262.

Il coro femminile “In…Canto” della scuola di musica “Antonia Pozzi” ha parte-
cipato al concerto di chiusura di Expo 2015, il 31 ottobre scorso, trasmesso in
diretta dalla RAI. “È un grande successo per la scuola di musica - sottolinea il
sindaco Filippo Errante - eccellenza di Corsico che deve aprirsi maggiormente
al territorio per fare rete. Sono certo che l’alta professionalità raggiunta in que-
sti anni dalla scuola di musica - prosegue il primo cittadino - consentirà, in un
momento di ripresa dell'economia, di intercettare sempre più sponsorizza-
zioni e contributi da parte di soggetti privati, permettendole di raggiungere
un’autonomia, almeno parziale, rispetto alle elevate spese di gestione”.
La scuola di musica “Antonia Pozzi” non è nuova a partecipazioni prestigiose:
in primavera, infatti, era presente a Milano con la performance “10 pianos” al-
l’inaugurazione della nuova Darsena e del nuovo spazio espositivo della Pietà
Rondanini al Castello Sforzesco.

Il coro della scuola di musica a Expo 2015



13

A Corsico un nuovo
centro Caritas
AVRÀ LA SUA SEDE IN CASA AURORA E COLLABORERÀ CON
L’ASSOCIAZIONE “LA SPERANZA”. INDIVIDUATA UNA SOLU-
ZIONE ANCHE PER IL CIRCOLO LEGAMBIENTE

A “Casa Aurora” sorgerà un nuovo Cen-
tro Caritas: è il risultato scaturito dal-
l’incontro, avvenuto a fine novembre,
tra l'assessore all'associazionismo e
partecipazione Giacomo Di Capua e
don Massimo Mapelli, responsabile
della Caritas per la zona sesta della dio-
cesi di Milano, assieme ai responsabili
del circolo Legambiente “Il Fontanile”
e dell'associazione “La Speranza”.
“Un incontro costruttivo - precisa l'as-
sessore Di Capua - che ci ha permesso
di risolvere le incomprensioni e di ri-
badire la linea seguita dalla nostra Am-
ministrazione: non vogliamo cacciare
nessuno. Anzi, l'obiettivo è valorizzare
il lavoro svolto dalle associazioni e nel
contempo razionalizzare gli spazi co-
munali, contenendo i costi per le strut-
ture. A Casa Aurora sorgerà dunque
un nuovo Centro di ascolto Caritas in
collaborazione con l’associazione ‘La
Speranza'. Al circolo ‘Il Fontanile’ di Le-
gambiente abbiamo proposto di rima-
nere possibilmente nel quartiere, in
un’altra sede condivisa con altre asso-
ciazioni che non ne hanno ancora una”.
Chiarite le incomprensioni anche con
l'associazione “La Speranza”, che potrà
rimanere nell'attuale sede senza pa-
gare alcun canone di locazione, ma
solo le spese. “Svolge un ruolo sociale
importante - precisa l'assessore Di Ca-
pua - seguendo circa 900 persone.
Però nel piano di revisione dei costi
delle strutture pubbliche abbiamo
previsto che paghi le utenze e le spese
condominiali”. 
Nell'incontro è stato anche concordato
che “La Speranza” potrà chiedere dei
contributi al Comune, proprio per lo

la volontà non è di chiusura totale, ma
di revisione dei contenuti della relativa
convenzione. 

specifico ruolo sociale svolto. Cosa di-
versa è per quei sodalizi che hanno
anche scopi commerciali, con i quali

Nel Consiglio comunale del 30 novembre, l’Ammini-
strazione comunale ha approvato l’assestamento ge-
nerale del bilancio 2015 e le variazioni pluriennali dei
bilanci 2016 e 2017. Il documento approvato ha rece-
pito le istruzioni della ragioneria generale dello Stato
per la contabilizzazione di entrate e spese per l’intro-
duzione della contabilità armonizzata a partire dal 1
gennaio 2016. 
Tra le variazioni apportate, i maggiori contributi asse-
gnati da Regione e Città metropolitana agli enti locali:
importi che la Giunta Errante ha destinato alla lotta al
gioco d’azzardo, al fondo di sostegno per gli affitti o alle
spese a sostegno della disabilità. “La parte più impor-

tante - precisa il vice sindaco e assessore al bilancio Fla-
via Perrotta - è l’aggiornamento delle entrate e delle
spese in seguito alla chiusura del centro diurno anziani.
Si registrano infatti minori entrate nella voce ‘contributi
regionale per accreditamento ai sistemi sanitari’ e
meno entrate per le tariffe di fruizione del servizio. Voci
che non sono state compensate da paritetiche diminu-
zioni di spese per acquisti e prestazioni. Ciò nono-
stante, l’assestamento 2015 ha permesso di
accantonare circa 77mila euro al fondo riserva e circa
100mila euro al fondo credito di dubbia esigibilità.
Operazione, questa, utile al fine del rispetto del patto
stabilità”. 

Approvata la manovra di bilancio

La seduta di Consiglio comunale del 9 novembre, convocata nel teatro di via
Verdi, ha istituito il gemellaggio tra il Comune di Corsico e quello di San Gio-
vanni a Piro (SA), alla presenza dei due sindaci. Nella città di Corsico vive una
numerosa comunità di sangiovannesi, a seguito dei fenomeni migratori dal-
l’Italia meridionale verso il settentrione degli scorsi decenni. Obiettivo del ge-
mellaggio è consolidare e sviluppare i rapporti tra le due comunità in ogni
campo o settore della vita associativa e tra le famiglie. Le delegazioni dei due
Comuni si incontreranno periodicamente per favorire gli scambi tra istituzioni,
enti, associazioni e cittadini. 

IL GEMELLAGGIO CON SAN GIOVANNI A PIRO
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“Venerdì sera avete rubato la vita di una persona
eccezionale, l’amore della mia vita, la madre di
mio figlio. Eppure non avrete il mio odio. Non so
chi siete e non voglio neanche saperlo. Voi siete
anime morte. Se questo Dio per il quale uccidete
ciecamente ci ha fatti a sua immagine, ogni pal-
lottola nel corpo di mia moglie sarà stata una
ferita nel suo cuore. Perciò non vi farò il regalo
di odiarvi. Sarebbe cedere alla stessa ignoranza
che ha fatto di voi quello che siete. Voi volete che
io abbia paura, che guardi i miei concittadini
con diffidenza, che sacrifichi la mia libertà per
la sicurezza. Ma la vostra è una battaglia persa.
L’ho vista stamattina. Finalmente, dopo notti e
giorni d’attesa. Era tanto bella come quando è
uscita venerdì sera, tanto bella come quando mi
innamorai perdutamente di lei più di 12 anni fa.
Ovviamente sono devastato dal dolore, vi con-
cedo questa piccola vittoria, ma sarà di corta
durata. So che lei accompagnerà i nostri giorni
e che ci ritroveremo in quel paradiso di anime li-
bere nel quale voi non entrerete mai. Siamo ri-
masti in due, mio figlio e io, ma siamo più forti
di tutti gli eserciti del mondo. Non ho altro tempo
da dedicarvi, devo andare da Melvil che si risve-
glia dal suo pisolino. Ha appena 17 mesi e farà
merenda come ogni giorno e poi giocheremo
insieme, come ogni giorno, e per tutta la sua vita
questo “petit garçon” vi farà l’affronto di essere
libero e felice. Perché no, voi non avrete mai nem-
meno il suo odio”.
Abbiamo scelto di ricordare le vittime di Parigi
pubblicando la lunga lettera che Antoine Lei-
ris, giovane giornalista di France Bleu, ha scritto
su Facebook ai terroristi dopo aver perso la
moglie negli attentati dello scorso 13 novem-
bre al Bataclan. 
È con queste parole ricche di amore, di libertà
e di speranza che auguriamo a voi e alle vostre
famiglie un sereno Natale e un felice 2016.

Gruppo consiliare 
Forza Italia

Siamo molto preoccupati per l'ostilità mani-
festata in questi primi mesi dalla nuova Am-
ministrazione nei confronti del mondo asso-
ciativo corsichese. I fatti. Innanzitutto si è
aperta una prima ondata di difficoltà buro-
cratiche sollevate spesso senza motivazione
con secchi atti amministrativi. A BuonMercato

non verrà rinnovato il contratto di affitto della
sua sede al Cabassina, l'associazione XXI
Donna non avrà più l'agibilità del Centro Fo-
scolo, a Corsico Soccorso si sono fatte diffi-
coltà per il parcheggio delle sue autoambu-
lanze, Legambiente ha ricevuto l’intimazione
a sloggiare da Casa Aurora, seguita dalla dif-
fida a organizzare la “Festa dell’albero”. Non
si capisce se tutta questa ostilità sia determi-
nata da ripicche personali di qualche assessore
o da un "progetto" alternativo di politiche as-
sociative ventilato da qualcuno, ma di cui non
si vede alcuna concreta evidenza. Sta di fatto
che questa raffica di attacchi ha suscitato una
forte reazione da parte del movimento asso-
ciativo corsichese, e l’Amministrazione ha ca-
pito che deve fare qualcosa e correre ai ripari.
Per cui è cominciata un’affannosa rincorsa da
parte degli assessori Di Capua e Mei. Alcune
associazioni sono state convocate e sono state
loro proposte possibili sedi alternative, alcune
ragionevoli ma la maggior parte assai stram-
palate: una specie di gioco dei quattro cantoni.
Non sarebbe stato più semplice aprire prima
un dialogo con le associazioni, presentare un
piano ragionevole e discuterlo con loro invece
di partire con una raffica di disdette? Sembra
perfino troppo semplice: ma per questo biso-
gna averlo, un piano. Cosa di cui sinceramente
dubitiamo.
Buon Natale a tutte le nostre associazioni dun-
que: con la speranza che, come Gesù bambino,
anche loro trovino un tetto.

Roberto Masiero 
capogruppo Corsico per Masiero

Il sociale. È questo il punto di forza di Fratelli
d'Italia - Alleanza Nazionale che, in soli pochi
mesi da quando è al governo, ha già dimo-
strato, in più occasioni, quelli che sono i punti
cardine alla base dei suoi valori e della sua at-
tività politica. Gli ultimi esempi sono quelli re-
lativi al nuovo bando per le case popolari e
alla nuova intesa con la Caritas. Da qui, infatti,
la nascita di una convenzione e la distribu-
zione di una card da destinare alle persone in
difficoltà. Un modo per autogestirsi ed evitare
le continue umiliazioni cui devono sottoporsi
le persone che, per motivi diversi ma general-
mente legati all'impietosa crisi degli ultimi
tempi, sono sempre più numerose. Altro di-
ritto che Fratelli d'Italia - Alleanza Nazionale
vuole garantire è quella della casa. Così. nel-
l'ultimo bando degli alloggi popolari, rece-
pendo una norma regionale, abbiamo intro-
dotto le agevolazioni per i padri separati che
ora sono equiparati, come punteggio, ai nuclei
familiari che hanno ricevuto uno sfratto ese-
cutivo. Il nostro intento è quello di garantire
parità di genere e assicurare anche a loro un
diritto troppo spesso negato. Infatti, secondo

quanto previsto dal bando, chi è legalmente
separato o divorziato e presenta la domanda
deve però trovarsi in condizioni di disagio eco-
nomico e, a seguito di provvedimento dell’Au-
torità giudiziaria, è obbligato al versamento
dell’assegno di mantenimento dei figli. 
Questi sono alcuni piccoli interventi che per
molti potrebbero essere un grande regalo da
scartare, sotto l'albero di Natale. Un Natale che
secondo noi vuol dire famiglia, unione, cele-
brazione della nascita del Redentore e per
questo un momento di festa. E come ogni fe-
sta che si rispetti, non vogliamo rinunciare a
quello che è il simbolo della tradizione catto-
lica, la Natività e il presepe. Visto l'avvicinarsi
di questa importante data, auguro a nome
mio e del mio partito i più sinceri auguri di un
Natale ricco di gioia e serenità e un bellissimo
2016. 

Lisa Di Leo
capogruppo Fratelli d’Italia 

Alleanza Nazionale

A fine anno è possibile tracciare bilanci e
quello dei primi sei mesi della Giunta Errante
assomiglia a Corsico di notte: luci (poche) e
ombre (tante). Va riconosciuta l’abilità del sin-
daco Errante, che, non avendo fondi a dispo-
sizione, si è concentrato su iniziative a basso
costo ma di elevata popolarità: sono stati ef-
fettuati gli interventi di manutenzione più
urgenti e promosse iniziative sulla sicurezza,
in gran parte però di dubbia efficacia, ma
molto ben pubblicizzate dai soliti giornalisti
amici. La sua visibilità sul territorio (come
quella di alcuni assessori) dimostra atten-
zione alla città, ma è altresì vero che sa bene
di essere stato eletto solo col 20% dei voti,
quindi è il minimo che si attende da chi vuole
allargare il consenso. Tuttavia le ombre pre-
valgono ampiamente sulle poche luci. La
drammatica situazione delle povertà diffuse
in città è esplosa in emergenza sociale e,
dopo le tante promesse della campagna
elettorale, l’Amministrazione si trova di
fronte a una enorme massa di richieste, che
non sa come soddisfare. Nel settore dell’as-
sociazionismo piccole ripicche, improvvisa-
zione e confusione tra i vari assessori coin-
volti hanno prodotto un disagio diffuso. La
situazione di strade e infrastrutture rimane
problematica, mentre quella finanziaria è
sempre più seria e al momento non sap-
piamo ancora se il nostro Comune sarà in
grado di rispettare il patto di stabilità. La
Giunta si sta rivelando per la maggior parte
debole e inesperta. La nave della nostra città
si avvia verso il 2016 in acque agitate e sem-
pre più fra i nostri concittadini si fa strada

UN NATALE AL FREDDO 
PER IL MONDO ASSOCIATIVO

IL NOSTRO RISPETTOSO RICORDO
DELLE VITTIME DI PARIGI

BILANCIO DEI PRIMI SEI MESI 
DELL’AMMINISTRAZIONE ERRANTE

GRUPPI CONSILIARI
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l’idea che, se non vogliamo finire sugli scogli,
servirebbe un nuovo equipaggio.
Buon Natale a tutti.

Gruppo consiliare Insieme per Corsico

… ma il sindaco e la maggioranza di destra
votano contro (e si dividono). 
Nel corso del Consiglio comunale del 29 otto-
bre, si sono discussi e votati diversi argomenti
iscritti all’ordine del giorno. Uno dei più dibat-
tuti ha riguardato la determinazione dell’in-
dennità percepita dal presidente del Consiglio
comunale e dei gettoni di presenza per i con-
siglieri comunali. Il gruppo del Partito Demo-
cratico ha promosso un emendamento per ri-
durre i costi della politica. Difatti abbiamo
chiesto di dimezzare sia l’indennità del presi-
dente del Consiglio comunale che i gettoni
dei consiglieri comunali. Tutte le forze di mi-
noranza hanno votato a favore della proposta
del Partito Democratico, mentre la destra si è
divisa: l’ordine di scuderia prevedeva voto con-
trario alla nostra proposta, ma non tutti hanno
deciso di seguire questa linea. Tuttavia la spac-
catura interna alla maggioranza non è stata
sufficiente per approvare quella che si può
definire solo come una proposta di buon
senso. Da un lato sindaco e assessori, qualora
decidessero di rimboccarsi le maniche, meri-
terebbero ogni centesimo della propria in-
dennità di carica. Dall’altro, è inspiegabile com-
prendere come mai il presidente del Consiglio
comunale o un consigliere comunale non
possa dimezzare i propri compensi. Soprat-
tutto quando il sindaco e la sua amministra-
zione decidono di tagliare 1.200.000 euro in
servizi sociali.
Approfittiamo di questo spazio per augurare
a tutta la cittadinanza un BUON NATALE e un
FELICE ANNO NUOVO!

Gruppo consiliare Partito Democratico

Non è un bel momento. Non posso esimermi
dall’esprimere a ognuno di voi il mio augurio
di buon Natale e di uno splendido 2016. Ma
non è un bel momento. Ci avvolge la vio-
lenza e la paura. La parola guerra risuona
minacciosamente dagli organi di informa-
zione con un frequenza preoccupante. Sap-
piamo tutti qual è lo scenario. Lo cono-
sciamo. Sappiamo chi sono i protagonisti del
terrore. Abbiamo visto distribuire morte in
situazioni inaspettate, mentre la vita andava

avanti nella sua normalità.
Non voglio alimentare polemiche, non vo-
glio lanciare provocazioni, ma voglio affer-
mare con forza che noi rifiutiamo la violenza
e vorremmo che la guerra fosse evitata. Noi
respingiamo con forza la volontà di chi vuole
imporci non una integrazione di civiltà, ma
la nostra capitolazione totale. Non la conta-
minazione naturale che nei processi storici
del Mediterraneo rappresenta da millenni
un motore di progresso e di civiltà, ma la
scomparsa della nostra identità culturale e
delle sue radici.
A tal proposito, ricordo le parole che ho
avuto modo di ascoltare dall’ex presidente
della comunità ebraica di Roma, Riccardo
Pacifici, in occasione dell’inaugurazione del
centro buddista Ikeda per la pace di Corsico:
“È profondamente sbagliato pensare di ri-
solvere i problemi dicendo ‘Cominciamo da
ciò che ci unisce’. No. In realtà quello che bi-
sogna fare è cominciare invece nel rispetto
profondo e reciproco delle nostre differenze”. 
Sottoscrivo: nulla di più vero. Se noi abbiamo
il dovere di rispettare le differenze altrui, ab-
biamo anche il diritto che altri rispettino le
nostre differenze. Al di fuori di questa sem-
plice verità, sarà il caos. Ognuno di noi come
può e come vuole preghi e si impegni sin-
ceramente per la pace. La pace è il bene su-
premo.

Gruppo consiliare Corsico Vivere 

Cari cittadini corsichesi, approfittiamo dello
spazio sul giornalino per augurarvi un sereno
Natale 2015. Oggi più che mai, con la situa-
zione che stiamo vivendo, un simbolo del Na-
tale come il presepe assume un significato an-
cora più grande di pace e di convivenza civile
e, al di là del valore religioso, fa parte delle no-
stre tradizioni e non è neanche minimamente
immaginabile che la sua presenza nei luoghi
pubblici possa offendere qualcuno; per questo
ci impegneremo perche a Corsico i nostri bam-
bini possano vivere la magia e l’atmosfera che
solo i simboli del Natale, con il loro intrinseco
significato di gioia, di festa, di pace, di bontà e
di fratellanza sanno regalare.
Buone feste a tutti! 

Gruppo consiliare 
Lega Nord Salvini Corsico 

Un’altra occasione persa dalla classe dirigente
del Comune di Corsico: la nostra proposta
presentata nel Consiglio comunale (C.C.) del
29 ottobre c.a. di dimezzare l’indennità del

presidente del Consiglio e il valore del get-
tone di presenza per la partecipazione ai C.C.
e di eliminarlo per le commissioni è stata boc-
ciata. Il possibile risparmio sarebbe stato di
circa 38 mila euro annui, per un totale di 190
mila euro in 5 anni.
Durante il Consiglio, il dibattito tra nuova e
vecchia maggioranza si è concertato su anti-
che ruggini e ripicche, poco tempo è stato
speso per discutere sul possibile risparmio e
sul suo utilizzo. La nostra proposta nasce dal
fatto che l’attività dei consiglieri in commis-
sione, oltre a rientrare tra i loro doveri, per-
mette di acquisire conoscenze tecniche e ap-
profondire tematiche su cui devono operare
scelte politiche in ambito di C. C. Tale moti-
vazione è la stessa che ci porta a chiedere la
soppressione dell'art 354 del regolamento
del C.C. in fase di revisione, per dare la possi-
bilità a tutti i gruppi consiliari di partecipare
con i loro consiglieri a tutte le commissioni.
Inoltre, l’altra proposta di dimezzare il get-
tone (attualmente di circa 67 euro) per la par-
tecipazione al C.C. nasce invece dalla neces-
sità di un gesto di solidarietà verso i cittadini
più deboli e disagiati che risentono maggior-
mente dei pesanti tagli operati in ambito so-
ciale.
Cari consiglieri della maggioranza, vi sembra
poco un risparmio di 190 mila euro? La
somma non compensa i tagli operati nel bi-
lancio preventivo, ma può dare un po' di os-
sigeno a tanti cittadini che si trovano in diffi-
coltà.

Gruppo consiliare 
Movimento Cinque Stelle

IL NATALE COME VALORE

UN NATALE 
TRA BAGLIORI DI GUERRA

IL PD PROPONE DI TAGLIARE I COSTI
DELLA POLITICA…

Partecipazione: 
le osservazioni 
dei 5 stelle
Pubblichiamo le osservazioni del Movimento 5
Stelle alle linee guida programmatiche di man-
dato della Giunta Errante che, per un disguido,
non sono state inserite nell’articolo di pagina 5
del numero di novembre.

Partecipazione: è questo il punto da cui sono
partite le osservazioni proposte dal gruppo
consiliare Movimento Cinque Stelle. “Chie-
diamo che lo strumento del question time - ha
spiegato il capogruppo Franca Marchetti -
venga aperto ai cittadini con possibilità di pro-
tocollare le interrogazioni cui sindaco e Giunta
dovranno rispondere. Chiediamo inoltre che
vengano messi sul sito i documenti oggetto
dei Consigli comunali, di modo che anche i cit-
tadini possano essere informati sugli argo-
menti che si andranno a trattare. Oltre a
potenziare gli istituti di partecipazione popo-
lare, proponiamo la modifica dell'articolo 46
dello statuto comunale relativo ai quorum per
i referendum consultivi, abrogativi e proposi-
tivi secondo la logica che decide chi vota”. Per
quanto riguarda le politiche della famiglia
“chiediamo - ha proseguito Marchetti - che
siano recuperate le eccedenze alimentari dai
supermercati cittadini da destinare alle fami-
glie bisognose. Auspichiamo la creazione di
orti pubblici in ogni quartiere da destinare a fa-
miglie bisognose o a giovani coppie e, per
quanto riguarda l'ambiente, il pagamento
della tassa rifiuti sulla base della quantità di in-
differenziato prodotto da ogni famiglia”.
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